
令和５年佐久市議会第２回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　不登校支援について
1 内 藤 祐 子 （１）佐久市の不登校の状況

　　ア　過去５年間の小中学校不登校児童生徒数
　　イ　状況についての課題認識は
　　ウ　不登校児童生徒の日中の居場所について、
　　　傾向は
（２）国の方針の受け止めは
　　ア　ＣＯＣＯＬＯプランについての受け止めは
　　イ　フリースクール等との連携について
　　ウ　令和５年２月13日発表の文部科学省アンケ
　　　ートにはどう答えたか
（３）今後の取組の力点は
　　ア　チャレンジ教室の充実
　　イ　フリースクールへの連携支援は
　　ウ　発達障害への配慮は
２　障がい者が当たり前に生きられる佐久市となる
　ために
（１）平成30年第３回及び第４回定例会のその後の
　　対応について
　　ア　布施温泉への風呂用車椅子の設置について
　　イ　みはらしの湯の個室風呂の利用促進について
（２）みはらしの湯の個室風呂の課題について
　　ア　利用状況について
　　イ　個室風呂のホームページの説明について
　　ウ　個室風呂の位置づけについて
（３）今後の個室風呂の対応策について
　　ア　今後の利用促進のための対応策について

１　佐久バルーンフェスティバル2023について
2 木 内 義 春 （１）市内、地域にどのような効果があったか

（２）今後、より良いイベントにするために
２　市有林の整備について
（１）佐久市の森林・林業の現状について
（２）森林整備の考え方について
（３）市内の森林整備の現状について
（４）市有林の整備について

１　チャットＧＰＴ等生成ＡＩの活用について
3 清 水 秀 三 郎 （１）国や県、特に長野県における動向について

（２）佐久市役所における活用の考え方について
（３）小中学校での生成ＡＩの活用について

１　通学における安全対策について
4 高 橋 良 衛 （１）見守り隊の活動について

　　ア　募集の方法、活動者数について
　　イ　見守り隊に対する指導方法について
　　ウ　見守り活動の課題について
（２）スクールバス等について
　　ア　徒歩通学以外の通学手段について
　　イ　乗車中のシートベルトの着用について
　　ウ　スクールバスへの添乗について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　一般廃棄物の処理について
（１）生ごみ処理について
　　ア　その現況と市民意見について
　　イ　処理方式の統一について
３　市内酒造業のコロナ禍の影響と今後の課題につ
　いて
（１）酒米の生産不足について
　　ア　コロナ禍の現状をどう捉えているか
　　イ　課題と今後の方向性について

１　ＵＤフォント利用について
5 城 田 領 （１）小学生向けのＵＤフォントの利用について

　　ア　小学校の配布物について
　　イ　小学生向け行政配布物について
２　小中学校におけるエピペン使用の在り方について
（１）アレルギー反応が出たときの各先生の取扱い
　　について
（２）アレルギー反応が出たときの医師との連携に
　　ついて

１　佐久市での少子化対策について
6 大 塚 雄 一 （１）佐久市の出生者数の推移について

　　ア　過去10年（５年ごと）の出生者数について
（２）佐久市での少子化対策としての子育て環境の
　　充実について
　　ア　子育てにおける気軽に相談できる仕組みに
　　　ついて
　　イ　子どもがいても働きやすい環境づくりにつ
　　　いて
２　佐久市におけるＤＸ（デジタル・トランスフォ
　ーメーション）について
（１）ＤＸの取組について
　　ア　これまでの取組状況について
　　イ　今後の取組について
（２）市民課窓口の混雑緩和について
３　佐久市での土づくり資材の考えについて
（１）肥料高騰に伴う市の対策について
（２）佐久市で関係している堆肥について
（３）竹を利用した堆肥製品の可能性について

１　幹線道路網と安心安全な道路の整備について
7 小 林 貴 幸 （１）中部横断自動車道の早期の全線整備について

　　ア　現況と今後の見通しについて
（２）県道借宿小諸線バイパスの市道４－１号線（通
　　称「小田井農道」）との交差点から東側先線の
　　延長整備について
　　ア　令和３年第１回定例会以降の状況について
　　イ　広域連携の観点からの御代田町との協議に
　　　ついて
２　友好都市等との交流について
（１）エストニア共和国サク市、モンゴル国ウラン
　　バートル市スフバートル区との今後の交流につ
　　いて
　　ア　佐久バルーンフェスティバルを終えての市
　　　としての考えについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　ごみの諸問題について
8 土 屋 啓 子 （１）家庭系可燃ごみと家庭系埋立ごみの分別変更

　　前と後の増減について
（２）分別変更後の問題点について
（３）容器包装プラスチックの現状について
（４）発火の危険性のあるごみについて
　　ア　どのようなものがあるのか
　　イ　市内の処理施設での火災について
（５）より分かりやすい冊子型分別表を保存版とし
　　て作成することについて
２　感染症及びワクチン接種について
（１）はしか、風しんについて
　　ア　はしか、風しんの発生数について
　　イ　はしか、風しんの予防策と周知について
（２）子宮頸がんについて
　　ア　子宮頸がんの罹患数について
　　イ　子宮頸がんの予防策と周知について
　　ウ　ワクチン接種後の健康被害の状況について
（３）新型コロナウイルスワクチン接種体制について

１　学校での生理用品の配布・設置について
9 吉 川 友 子 （１）市内小中学校での現状について

（２）トイレへの設置について
２　英語教育について
（１）小学校における英語教育の状況
（２）ＡＬＴの状況
（３）フォニックスの導入について
３　保育所における一時保育について
（１）一時保育の利用状況について
（２）一時保育の申請方法について
　　ア　申請書の項目について
　　イ　オンライン化について
４　養介護施設従事者等による高齢者虐待について
（１）過去５年間の虐待件数について
（２）原因分析及び再発防止について

１　児童館について
10 塩 川 浩 志 （１）児童館と学校の連携の現状について

　　ア　現在、学校施設を利用している児童館は
（２）佐久城山児童館の過密対策について
　　ア　館庭の拡張について
（３）臼田地区の児童館について
　　ア　利用の現状と利用者の声について
２　公立保育所ＩＣＴシステムについて
（１）本格運用から１年たって見えてきた課題につ
　　いて
（２）個人情報の取得に関する保護者への周知と承
　　諾について
（３）契約事業者、アプリが変わる場合のデータの
　　引継ぎについて
（４）保育士の専門性を高めるための活用について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

11 三 石 知 志
１　災害時、どこにいても安心して避難できる体制
　の構築について
（１）避難所について
　　ア　避難所の種類と開設する判断、運営はどの
　　　ように行うのか
　　イ　避難所の収容人員の根拠はどのように決め
　　　られ、また、避難者が増え避難所に入れない
　　　場合はどのように対応を行うのか
　　ウ　臼田地区で閉校した４小学校の避難所指定
　　　はどのようになるのか
（２）令和元年東日本台風の教訓はどのように生か
　　されているのか
　　ア　職員に対する訓練や避難所開設訓練について
　　イ　備蓄機材や飲食用品などの防災備蓄品につ
　　　いて
　　ウ　地域防災マップの作成と活用方法について
２　低下していく投票率の改善について
（１）投票率が下がってきていることに対しての市
　　選挙管理委員会の認識は
　　ア　直近５回の投票率の推移について
　　イ　現状の課題について
（２）投票率を上げるための取組について
　　ア　市選挙管理委員会が行ってきた取組はどの
　　　ようなものか
（３）選挙への関心を高める新たな取組について
　　ア　他市町村の先進事例を参考に検討は行われ
　　　ているのか
　　イ　高齢者などの交通弱者への投票所までの移
　　　動支援を促進することはできないか
３　佐久市上空の航空機の低空飛行について
（１）５月４日に佐久市の複数の箇所で確認された
　　米軍機と思われる低空飛行について
　　ア　国、県等から飛行に関する情報の有無と市
　　　民からの問合せはあったのか
　　イ　２年続けてバルーンフェスティバル開催中
　　　に飛行が確認されたが、市街地はもちろんの
　　　ことイベント開催時や観光地周辺での訓練飛
　　　行中止を国等に要請すべきではないか

１　観光モデルコースＰＲ事業について
12 篠 原 勤 （１）事業の概要について

（２）滞在型市内周遊観光モデルコースの構築によ
　　る誘客促進について
　　ア　電子雑誌「旅色」及び紙媒体の冊子による
　　　情報発信について
（３）電子雑誌「旅色」による効果について
　　ア　観光モデルコースに関する問合せ件数や問
　　　合せ内容について
　　イ　当該事業に係る費用対効果と今後の誘客に
　　　つながる手応えについて
（４）観光モデルコースについて
　　ア　当該事業に係る市の窓口はどこか
　　イ　モデルコースに組み込まれた「旧中込学
　　　校」、「バルーン体験搭乗」、「乗馬体験」
　　　の対応について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（５）当該事業をベースとした官民連携の観光モデ
　　ルコースの構築について
　　ア　観光モデルコース構築事業について今後ど
　　　のように推進していくのか
（６）官民連携で構築した観光モデルコースの活用
　　について
　　ア　当該事業をベースとしたプロモーションに
　　　ついて

１　学校給食について
13 小 林 松 子 （１）子育て支援として、学校給食費を無償化にで

　　きないか
　　ア　選ばれる佐久市にするために、学校給食費
　　　の無償化が考えられないか
　　イ　佐久地域９町村が、学校給食費無償化を継
　　　続している中で、無償化についてどう考えるか
（２）子どもたちに、よりおいしいご飯の提供を
　　ア　米飯給食を１日増やした場合、お米の消費
　　　はどのくらい増えるか
　　イ　米飯給食を週３日から４日に、１日増やせ
　　　ないか
　　ウ　炊飯の外部委託を行っている給食センター
　　　を直営化することはできないか
　　エ　適温でおいしい米飯給食が提供されているか
２　自衛官募集事務に係る情報提供からの除外申請
　について
（１）提供されたくない人の除外申請を受付できな
　　いか
３　介護保険について
（１）利用料２割負担の対象を拡大するなどの、国
　　の方針について
　　ア　サービスを減らしかねない状況になると危
　　　惧されるが、市の受け止めについて
　　イ　国への意見をあげるべきと考えるが、市の
　　　考えは
（２）介護保険料の軽減について
　　ア　滞納件数、滞納金額、主な滞納の理由及び
　　　滞納によるペナルティの実態について
　　イ　低所得者への市独自の減免制度をつくれな
　　　いか
（３）介護職員の処遇改善について
　　ア　介護職員のなり手不足をどう考えるか
　　イ　市独自の支援ができないか
　　ウ　国への抜本的対策を要望できないか

１　熱中症対策の推進について
14 小 林 歳 春 （１）近年の熱中症搬送者の状況について

　　ア　過去３年間の搬送者数、発生場所、年齢に
　　　ついて
（２）市民に向けた熱中症予防の周知啓発について
（３）高齢者の熱中症対策について
　　ア　予防意識の取組について
（４）エアコン利用への支援について
　　ア　省エネ家電製品普及促進事業補助金の対象
　　　製品にエアコンが含まれていない理由について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（５）子どもの熱中症防止の取組について
　　ア　公立小中学校の普通教室及び特別教室への
　　　エアコン設置状況はどのようになっているのか
　　イ　熱中症警戒アラートが発令された場合の対
　　　応について
　　ウ　通学時の熱中症予防対策の取組はどのよう
　　　にしているのか
２　未来の佐久市への取組について
（１）子ども議会の取組について
　　ア　現状と今後の取組について

15 小 林 英 朗
１　佐久市コスモホール小ホールの施設使用料につ
　いて
（１）小ホールの稼働状況について
（２）入場料を徴収する際の施設使用料の減額につ
　　いて
２　佐久市の林業施策について
（１）林業経営基盤の確立について
（２）森林の適正な維持管理・保全について
（３）森林の持つ多面的機能を活用した取組について
３　佐久市にある地域で継承されている民謡について
（１）望月小唄保存会への支援について
（２）公民館講座について

１　市の女性活躍について
16 加 藤 夕 紀 子 （１）佐久平女性大学について

　　ア　今年度の応募状況から見えた市民ニーズ
　　イ　第一期生の入学後の変化について
　　ウ　卒業後のフォローについて
　　エ　応募しやすい事業所の環境づくりについて
（２）第四次佐久市男女共同参画プランの進捗状況
　　について
　　ア　審議会等における女性委員の登用率と登用
　　　率が高い審議会等の分野について
　　イ　女性活躍人材バンクの概要と登録人数につ
　　　いて
２　地域活性化のための人的支援施策の活用に関して
（１）地域おこし協力隊導入の背景について
（２）地域おこし協力隊に関して
　　ア　過去の隊員の定住率、離職率、平均年齢
　　イ　地域おこし協力隊を活用する市のメリット
　　ウ　地域おこし協力隊の課題
　　エ　本年度の採用状況
（３）集落支援員の導入の可能性
３　施設の計画的修繕に関して
（１）あいとぴあ臼田の設置目的について
（２）現在の指定管理期間中における修繕について
（３）急な設備故障における対応について

１　電子母子手帳アプリの導入について
17 渡 辺 康 徳 （１）佐久市の導入予定について

２　通級指導教室について
（１）佐久市における通級指導教室の現状について
　　ア　市内での開室状況について
　　イ　課題について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　野立て太陽光発電施設について
18 高 栁 博 行 （１）桑山太陽光発電施設の現状について

（２）市内における野立て太陽光発電施設設置計画
　　の情報について
（３）野立て太陽光発電施設設置に関する条例の制
　　定について
２　廃校の利活用について
（１）廃校の現状について
　　ア　臼田地区
　　イ　旧春日小学校
（２）今後の利活用の方針について

１　どのように投票率アップを目指し達成するか
19 栁 澤 潔 （１）佐久市明るい選挙推進協議会について

　　ア　これまでの投票率の状況について
　　イ　佐久市明るい選挙推進協議会の活動内容に
　　　ついて
　　ウ　活動を更に推進するためにどう考えているか
（２）中学校での主権者教育の内容はどのようなも
　　のであり、政治参加の意識を養うための方策は
　　あるか
２　旧中込学校竣工150周年行事についてどのように
　考えているか
（１）記念行事の内容についてどのように考えてい
　　るか
（２）現存する最古の洋風学校にふさわしい駐車場
　　の設置ができないか
（３）龍岡城跡との連携が、より魅力的な発信にな
　　ると思うがどうか
３　木質バイオマスの現状について
（１）木質ペレットストーブの補助実績について
（２）ペレット製造設備設置に対する支援について

１　職員の人材確保と今後について
20 小 金 沢 昭 秀 （１）職員採用について

　　ア　過去２年間の試験区分ごとの採用職員人数
　　イ　募集人員に対して必要な人数を確保できて
　　　いるか
　　ウ　今後どのような取組で人材確保をしていくか
（２）退職職員について
　　ア　過去２年間の退職職員人数（定年退職、中
　　　途退職）
　　イ　毎年中途退職職員がいるが、原因をどのよ
　　　うに分析しているか
　　ウ　中途退職職員を減らすため、どのような対
　　　策を講じていくか
２　介護事業について
（１）介護の現状について
　　ア　国民生活基礎調査の介護に係る調査結果に
　　　ついて
　　イ　高齢者の介護を高齢者が行うことなどに対
　　　する支援策及び予防策について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）佐久市の特別養護老人ホームの現況について
　　ア　特別養護老人ホームの利用状況について
　　イ　特別養護老人ホームの待機状況及び待機者
　　　の要介護度について
３　再生可能エネルギーの利用推進について
（１）小水力発電について
　　ア　小水力発電の現況について
　　イ　小水力発電の普及について
（２）農業用ハウス暖房利用における代替エネルギ
　　ー対策について
（３）民間活力の導入について

　６月１５日（木）１０：００から　　１番～　６番　
　６月１６日（金）　９：００から　　７番～１３番
　６月１９日（月）　９：００から　１４番～２０番
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